

Violence et Covid-19



Une analyse des contacts liés à la violence avec les lignes d'assistance aux enfants tout au long de la pandémie

La pandémie de Covid-19 a bouleversé nos vies dans le monde entier et a exposé certains des plus vulnérables d'entre nous - les enfants et les jeunes - à un risque accru de violence.

Dans notre rapport, nous avons utilisé les données relatives aux contacts reçus par les membres de nos lignes d'assistance aux enfants dans le monde entier, avant et pendant la pandémie de Covid-19, afin d'étudier les effets de la pandémie sur la violence à l'encontre des enfants. Nous avons utilisé les données de 2019 comme base de référence et les données des années 2020 et 2021 à des fins de comparaison.

Ces données nous permettent de faire les observations suivantes :

Le nombre de contacts avec les lignes d'assistance aux enfants a augmenté régulièrement d'une année sur l'autre.

Le nombre de contacts liés à la violence a augmenté après l'apparition de la pandémie, au point que les membres de notre réseaux de lignes d'assistance aux enfants a enregistré, en moyenne, 103 contacts par jour au cours de l'année 2020. Environ un quart de ces contacts étaient dus au fait que l'appelant avait été exposé à une forme ou une autre de violence. Il est particulièrement frappant de constater que les contacts concernant la négligence (ou le traitement négligent) ont connu un pic en 2020, doublant en fréquence, avant de revenir à leur niveau d'avant la pandémie en 2021. En général, bien que la pandémie se soit poursuivie en 2021, les contacts liés à la violence ont diminué au cours de l'année.



Principales conclusions

Tout au long de la période de trois ans, les problèmes liés à la violence ont représenté environ un contact sur quatre pour les filles ou les jeunes femmes. Ce ratio est resté relativement stable au cours des trois années, ce qui signifie que l'incidence des problèmes liés à la violence n'a pas été affectée par la pandémie. En revanche, chez les garçons, la proportion de problèmes liés à la violence ayant motivé la prise de contact avec une ligne d'assistance aux enfants a régulièrement diminué.

Nous observons des variations importantes entre les lignes d'assistance aux enfants en ce qui concerne le nombre de contacts liés à des problèmes de violence par rapport à l'ensemble des contacts de soutien au cours des trois années. Certaines de nos lignes d'assistance aux enfants font état d'une diminution, d'autres d'une augmentation et d'autres encore d'une proportion relativement inchangée de contacts liés à la violence par rapport au nombre total de contacts de soutien qu'elles ont reçus.

“ ..les membres de notre réseau d'assistance aux enfants a enregistré, en moyenne, 103 contacts par jour au cours de l'année 2020. ”